

不動産ビジネス専門家協会
PREB通信

第110回 「囲い込み規制」で 囲い込み行為は防げるのか？

不動産業界における透明性の向上は、物件情報の適切な公開と公正な取引環境の整備によって、消費者の利益を守るだけではなく、業界全体の信頼性の向上にもつながる。売買や賃貸借の現場では、消費者の利益に反する悪しき慣習が残っているが、その慣習にメスが入れられようとしている。

「書面による購入申込
もあり」等の表示を売
主自ら確認できる管理
機能があることを伝え
え、最新の登録内容を
確認するよう依頼する
こと、もし虚偽の登録
を行ったときは指示処
分の対象になることが
明記されました。

は、それにより歯がゆい想いをしたことは少なくありません。

しかし、最もこれらの影響を受けるのは売主や賃貸人です。もしい込み行為がなければ、より高い価格で売却、より高い賃料で販売でき、成約までの期間

も考えたい」と伝える。
②実際に他社に対して
「この物件の募集が行
われていると聞いたの
ですが、御社で仲介で
きるか調べてほしい」
と依頼する。ただし、
この場合は他社にただ
働きさせることに対する
倫理的な問題もある。

「書面による購入申込があり」等の表示を売主自ら確認できる管理機能があることを伝え、最新の登録内容を確認するよう依頼すること、もし虚偽の登録を行ったときは指示処分の対象になる」とが明記されました。

しかし、私は今回の改正で問い合わせ減少するかといえば懐疑的ですが、それでも短くなつたかもしれません。問い合わせは実質的な損失は数多くありません。

も考えたい」と伝える。
②実際に他社に対して
「この物件の募集が行
われていると聞いたの
ですが、御社で仲介で
きるか調べてほしい」
と依頼する。ただし、
この場合は他社にただ
働きさせることに対する
倫理的な問題もある
ので、調査後は謝札を
渡すことを推奨しま
す。

令和7年1月1日から、「囲い込み規制」と呼ばれる宅地建物取引業法の改正がありました。そもそも「囲い込み」とはどのような行為なのでしょうか。

具体的例では、不動産

看なのでしょうか、前提知識として、不動産業界には「両手」と「片手」という言葉があります。例えば、それぞれ不動産会社に手数料を支払います。その際、買主と売主の双方から手数料を受け取る場合を「両手」、買主又は売主のどちらか片方からのみ手数料を受け取る場合を「片手」と呼びます。

もしも「100万円と200万円、どちらが欲しいですか?」と聞かれれば、当然200万円と答えるでしょう。この心理が強く働いています。

具体的では、不動産業者同士が情報共有を行なうサイト「レインズ」へ登録しない、レインズに登録していくても「書面による購入申込みあり」「売主合で一時紹介停止中」という虚偽の表示にしてしまって、レインズでは「公開中」にしていても他社が確認すると「買付(購入申込み)が入っている」などと虚偽の事実を伝える、といった行為が挙げられます。

今回の改正では、前記のような問い合わせを規制するため、不動産業者は売主に対しレインズの「公開中

今月の筆者

●プロフィール

宅地建物取引士、賃貸不動産経営管理士、一般社団法人不動産ビジネス専門家協会常務理事

城南エリアの空室対策と賃貸管理に特化し、管理を通じた収支改善提案や受託する管理戸数に上限を設ける等、異色の経営を行う。



品川目黒不動産管理
代表取締役
三橋一彦

コラムのご感想・ご意見は下記まで！

一般社団法人不動産ビジネス専門家協会
東京都千代田区神田東松下町28番地
小林ビル101 (☎03-3527-1876)
<http://www.fudosan-pr.co.jp/>